

LA MEDIDA COSTARÁ 12 MILLONES MENSUALES

Dirigentes de la pequeña minería aseguran que la extensión horaria de ENAMI Ovalle no basta

ROMINA ONEL
 Ovalle

Recientemente, el Complejo Operativo Sur ENAMI Ovalle, dio a conocer que hará chancado con presencia del productor los fines de semana y feriados, además de los días hábiles, con el fin de disminuir la permanencia del mineral en la cancha donde se recepcionan los lotes.

En detalle se tiene que esta medida será efectiva a partir de ayer sábado 31 de agosto y los horarios de atención, previa coordinación con el encargado de compra o encargado de cancha, serán en bloques de 09:00 a 12:30 horas y de 13:30 a 16:00 horas.

Sumado a esto, se tiene que las líneas de chancado disponibles los fines de semana y feriados serán la Línea N°1 para óxidos, sulfuros y oro y la Línea N°3, para sulfuros.

Con respecto a este tema, desde ENAMI informaron que esta medida "obedece en parte a los requerimientos que los productores han manifestado en la Mesa Minera del Limarí".

"Estamos hablando de 120 productores empadronados en la Oficina Minera de Ovalle, que principalmente son del Limarí y de Elqui, que podrán presenciar el levante y chancado de su producción. Esta medida tiene un costo de \$12 millones mensuales que permitirá hacer más eficiente los procesos y mejorará la atención a los pequeños mineros", detallaron desde ENAMI.

En relación a esto, la SEREMI de Minería de la Región de Coquimbo, Constanza Espinoza, destacó que esta nueva estrategia "también apunta a aumentar la velocidad de certificación de las leyes respecto a la concentración de mineral de mineros a menor escala, que permitirá mejorar la calidad de vida de las familias mineras de nuestra región de Coquimbo".

SOLO UNA PARTE DEL PROBLEMA

Al ser consultado por los beneficios que le suponen la nueva estrategia de la ENAMI, el Presidente de la Asociación Minera El Huacho, Julio Toledo, reconoció que "es un poco beneficioso, porque hay muchos que pueden ir a presenciar muestras el día sábado, porque trabajan en otra cosa los días de semana".

Sin embargo, Toledo aseguró que "esto solo solucionaría una parte del problema, porque lo que se pide es que se disminuya la demora de la certificación de ley de los metales, para poder liquidar".

A partir del 31 de agosto, el Complejo Operativo Sur ENAMI Ovalle ofrecerá servicios de chancado los fines de semana y feriados.



EL OVALLINO

A contar de fines de agosto, el Complejo Operativo Sur ENAMI Ovalle operará días hábiles, fines de semana y feriados.



EL OVALLINO

Son 120 productores empadronados en la Oficina Minera de Ovalle, que principalmente son del Limarí y de Elqui, que podrán presenciar el levante y chancado de su producción.

Respecto a esto último y a lo dado a conocer por la SEREMI de minería, sobre la mejora en la velocidad de certificación, Toledo reveló que "le hemos planteado esto a la SEREMI un montón de veces, también hemos tenido reuniones con el vicepresidente de ENAMI y nos dicen que nos van a dar solución, pero no pasa nada". Ahondando en esta demora, el di-

rigente relató que "entregué un lote el 1 de junio y recién me pagaron el 4 o 5 de agosto y la demora de la ley del metal del oro es peor, porque a veces son 2 o 3 meses".

"No sacamos nada con que se haga la molienda y que a uno le cancelen al mes después, porque tenemos que subsistir y además de dónde va a sacar plata el pequeño minero

"VALORAMOS ESTA MEDIDA, PERO ES COMO DARNOS UN DULCE, ADEMÁS ES ALGO QUE NO SORPRENDE A NADIE"

RUBÉN SALINAS

PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN GREMIAL NACIONAL DE LA PEQUEÑA MINERÍA DE CHILE

para pagar los fletes o con qué se va a pagar para entregar la otra remesa", advirtió Toledo.

UN DULCE

Por su parte, el Presidente de la Asociación Gremial Nacional de la Pequeña Minería de Chile, Rubén Salinas, opinó que esta medida solo viene a evidenciar la punta de iceberg de lo que sería el conjunto de problemáticas de la pequeña minería.

En línea con esto, Salinas señaló que "valoramos esta medida, pero es como darnos un dulce, además es algo que no sorprende a nadie".

Relacionado a esto, Salinas argumentó que "hace muchos años que ENAMI está funcionando como una empresa, de lunes a viernes y yéndose temprano para la casa, pero el sector minero no para".

En cuanto a las demás problemáticas que habría en el mundo de la pequeña minería, el dirigente dijo que "hace poco hicimos una marcha, donde le fuimos a entregar una carta al presidente de la República, para decirle que no nos sentimos representados por el directorio de ENAMI, porque la pequeña minería no está presente, por lo que hay una cantidad de decisiones que no manejamos".

Según Salinas, un ejemplo de esto es que "ENAMI anuncia que hay 6 empresas internacionales que participarán del litio y que se desviaron recursos para hacer sondajes, entonces no se entiende que se tome esa decisión si estamos en una crisis financiera".

Acercado de esto, Salinas sostuvo que es posible que vuelvan a movilizarse y añadió que "nosotros queremos la reestructuración de la ENAMI".